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Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às dezenove horas, na Sala de Sessões Armando

Biavatti, reuniram-se, em Sessão Ordinária os vereadores:  Aldacir Manfron, Brida Faggion Teixeira, Claudio Paulo

Fortuna, Eder Pasinato, Idalir Signorati Mioranza, João Paulo Pereira, Lenir Nunes, Lucimar Calgaroto e Sidnei Salette

Carniel Olivoto. Sendo essa a segunda Sessão Ordinária do ano, e de pronto a Presidente Lenir Nunes, ao abrir os trabalhos

do Expediente, colocou em discussão a Ata nº 003/2025, referente a primeira Sessão Ordinária, realizada em 11 de

março de 2025, não houve manifestações, colocada em votação a Ata nº 003/2025, foi aprovada por unanimidade

de votos. Na sequência pediu a leitura dos Decretos legislativos, sendo Eles: Decreto Legislativo nº 003/2025 que: “

Institui a Comissão Permanente de Pareceres da Câmara Municipal de Vereadores para o exercício de 2025 e

dá publicidade quanto a sua composição”. Conforme deliberada no dia 11 de março de 2025 a Comissão Permanente

de Pareceres ficou assim composta: Presidente: Sidnei Salette Carniel Olivoto; Secretário: João Paulo Pereira; Membros:

Brida Faggion Teixeira, Eder Pasinato e Lucimar Calgaroto. Continuando, foi solicitada a leitura do Decreto

Legislativo nº 004/2025 que: “Altera a data de Sessão Ordinária do dia 18 para o dia 25 de março de 2025 e dá outras

providências”. A alteração prevista no nesse Decreto, foi justificada considerando compromissos oficiais de vários

vereadores. Ainda no Expediente, pediu-se a leitura das correspondências, sendo elas: Oficio do Gabinete do Prefeito nº

075/2025 que encaminhou projetos de Leis e o Ofício do Clube Enferrujados, que convida a todos para o evento de

encontro de carros antigos, marcado para o dia 30 de março de 2025. Nada mais no Expediente, a presidente passou para a

Ordem do Dia, pedindo à secretária que lesse o Projeto de Lei do Executivo nº 016/2025, que: “Autoriza ao Poder

Executivo a celebrar Termo de Fomento com a FUNDAÇÃO ARAUCÁRIA – HOSPITAL SÃO JOSÉ e dá outras

providências”. Após a leitura, e considerando o encaminhamento em regime de urgência, esse foi posto em discussão, sem

manifestações, em seguida posto em votação, sendo o regime de urgência aprovado por unanimidade de votos. Na

sequência foi para discussão o Projeto de Lei, pedindo a palavra o vereador João Paulo, que ao iniciar sua manifestação já

se colocou favorável à preposição, considerando ser um passo importante para manutenção dos serviços de saúde prestados

pelo Hospital São José, e devolveu a palavra. Ainda em discussão, pediu a palavra o vereador Aldacir, que também se

colocou favorável ao projeto, ressaltou que os hospitais da região não recebem recursos do Sistema Único de Saúde o

suficiente para cobrir toda a demanda existente, restando aos municípios auxiliarem, em seguida devolveu a palavra. Sem

mais manifestações, foi colocado em votação, o Projeto de Lei nº 016/2025 foi aprovado por unanimidade de votos.

Foi então pedida da leitura do seguinte projeto encaminhado pelo executivo, terminada a leitura, a presidente colocou em

discussão o Projeto de Lei nº 017/2025, que: “Autoriza ao Poder Executivo a celebrar Termo de Fomento com o

HOSPITAL BENEFICENTE SÃO JOÃO e dá outras providências”. Sendo também encaminhado em regime de



urgência, esse foi posto em discussão e votação, sem manifestações, o regime de urgência foi aprovado por todos. A

presidente colocou o projeto em discussão, pediu a palavra o vereador Claudio que inicialmente lembrou da similaridade

dos projetos, um para o Hospital São José outro para o Hospital São João de Sananduva, ressaltou também o trabalho dos

hospitais e dos atendimentos ampliados no hospital de Sananduva, lembrando que se torna mais próximo do que ir a outros

centros para ter os atendimentos que foram trazidos até esse local, também já se posicionou favorável ao projeto e

devolveu a palavra. Ainda em discussão, pediu a palavra o vereador Aldacir, que fez uma ressalva quanto aos valores, que

esses entram nos quinze por cento que o município deve investir em saúde, também se posicionou favorável ao projeto e

devolveu a palavra. Mantido em discussão, pediu a palavra a vereadora Sidnei, que agradeceu o encaminhamento dos

projetos para auxiliar os hospitais, também destacou a proximidade e comodidade na questão de ortopedia, que antes era a

referência de Passo Fundo, se colocou favorável ao projeto e devolveu a palavra. Sem mais manifestações, foi para a

votação, sendo o Projeto de Lei nº 017/2025 aprovado por unanimidade de votos. Em seguida foi lida a Emenda

Aditiva nº 001/2025 que se refere ao Projeto de Lei nº 018/2025, sendo esse projeto uma autorização para cessão de

uso, de equipamentos agrícolas, o Poder Legislativo, por iniciativa do vereador Claudio Paulo Fortuna e aderência de todos

os demais vereadores, resolveu fazer essa Emenda para estender a cessão de uso de uma para todas as comunidades que

precisarem dos equipamentos, principalmente da região da associação inicialmente contemplada, a emenda também corrige

a sequência dos artigos colocados de maneira incorreta equivocadamente. A Emenda foi colocada em discussão, pedindo a

palavra o vereador Claudio, que ressaltou a importância de ceder os equipamentos e também de colocar essa preposição

visando que as associações pudessem ajustar a forma de todos usufruírem do bem, proporcionando assim uma maior

abrangência do uso dos equipamentos, também agradeceu ao que foram em busca dos recursos e devolveu a palavra. Sem

mais colocações, foi posto em votação, sendo a Emenda Aditiva nº 001/2025 aprovada por unanimidade. Dando

continuidade, foi lido então o Projeto de Lei nº 018/2028 que: “Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar Termo

De Cessão De Uso de implementos agrícolas com a AALB - Associação de Agricultores da linha Brasília e dá outras

providências”. Na sequência, foi posto em discussão, sem manifestações, colocado em votação o Projeto de Lei nº

018/2028 com Emenda Aditiva, foi aprovado por unanimidade de votos. Outro projeto da pauta foi lido sendo ele do

legislativo, o mesmo tem por finalidade regular a questão do décimo terceiro salário de prefeito e vice, sendo que a lei do

subsídio referente a legislatura 2021/2024, não expressava essa questão e devido aos entendimentos dos tribunais, as

divergências nesses entendimentos e visando a segurança jurídica, propõe-se essa adequação, o projeto foi colocado em

discussão, sem manifestações, posto em votação o Projeto de Lei do Legislativo nº 003/2025 foi aprovado por

unanimidade de votos. Por fim, a presidente solicitou a leitura da Moção de Apoio aos agricultores, para aprovação de

Projetos de Leis que visam auxiliar no financiamento e refinanciamento de dívidas, criando um plano de securitização. A

Moção foi proposta pelo vereador João Paulo, com adesão de todos os demais Edis. Foi posta em discussão, e o proponente

pediu a palavra. Em seu pronunciamento, falou sobre as questões climáticas de extremos, que atinge diretamente toda a

cadeia produtiva da agricultura e assim pediu o apoio de todos e devolveu a palavra. Ainda em discussão, pediu a palavra o

vereador Claudio, que enfatizou as colocações feitas pelo vereador João Paulo, falou da dificuldade enfrentada pelos

agricultores e ainda das dívidas bancárias que acabam tendo em razão dessas questões que prejudicam a produção, em

seguida se manifestou favorável a Moção e devolveu a palavra, sem mais manifestações a presidente colocou em votação,

sendo a Moção de Apoio nº 001/2025 aprovada por unanimidade de votos. Sem mais para a Ordem do Dia, a

presidente abriu espaço para Indicações Verbais, mas não teve manifestações, então solicitou a inscrição para o Grande

Expediente. Se inscreveram para o uso da palavra os vereadores, Aldacir Manfron, Lucimar Calgaroto, Claudio Paulo

Fortuna, Lenir Nunes, Brida Faggion Teixeira, João Paulo Pereira e Sidnei Salette Carniel Olivoto. A presidente ao iniciar

o Grande Expediente concedeu a palavra para a vereadora Sidnei, que fez o seguinte pronunciamento: Senhora

Presidente e colegas vereadores. Eu vou iniciar a minha fala. dando as boas-vindas ao Padre, que assumiu a

nossa paróquia sábado. Dizer que em nome do poder público também aqui como legisladores, nós estamos

saudando-o, boas-vindas que ele se sinta em casa. Me coloco à disposição como cidadã no que ele precisar e

eu tiver competência, estou aqui para ajudar. Queria parabenizar também os organizadores. do encontro de

sábado, que era comemorativo ao Dia da Mulher um encontro muito divertido. Estava tudo muito bom, as

mulheres animadas. Parabéns a todas as envolvidas e os envolvidos também. Queria falar aqui para vocês



também que estivemos a semana passada em Brasília. Eu a Brita e a Lenir também o prefeito municipal. Mas

só em duas audiências, a gente esteve junto com o prefeito. Queria agradecer a companhia de vocês meninas.

Uma amparando a outra, né, e dizer que a nossa viagem foi muito produtiva. Não vou relatar o que a gente

teve de indicações, porque eu não tenho o documento na mão. Mas foi uma viagem bem gorda que voltemos

pesado. Muito feliz pela recepção que tivemos. Só em dois gabinetes. Nós não fomos muito bem tratadas, mas

quando chegar a época de campanha, eu vou dizer aqui quem que foi. Fomos muito bem recebidas. Tivemos,

eu tive do PT. Quatro sinalizações de emendas. A gente esteve na SESAI também solicitando junto com o

prefeito municipal uma nova UBS para o posto indígena. E lá a gente ficou sabendo que não era o Polo certo.

Já estamos agendando junto com a secretária Marluce. A gente vai viajar para Florianópolis para assim lá

levar toda a documentação para uma nova UBS do povo indígena. Fiquei muito feliz. Tomara que a gente

consiga. Se não conseguir, ao menos a nossa parte, a gente está fazendo ir em busca. Também, por causa da

Maria do Rosário que nos encaminhou para a Secretaria Especial de Mulheres. Lá trouxemos vários

documentos aonde cita o direito da mulher como cidadã e também na política. O nosso município aqui não tem

uma Secretaria Especial de Mulheres, porque também é um município pequeno. Eu acho que nós vereadoras,

teríamos que provocar uma reunião e chamar a mulherada e dizer para elas o dos direitos que elas têm e

também estar disposta a ouvi-las e também procurar achar a solução do que elas estão sofrendo alguma

violência tanto seja patrimonial também por discriminação de qualquer gênero. Foi muito produtiva a nossa

conversa. Ainda não estudamos bem as cartilhas, né? Senhoras colegas, mas foi muito bom. Eu acho que

para hoje era isso que eu tinha para dizer. Não vou comentar sobre os projetos porque foi comentado durante

o debate. Eu queria pedir para me retirar porque eu tenho um compromisso em casa. Agora, se você me

permite. Devolvo a palavra a Senhora Presidente. De imediato a presidente concedeu a palavra a vereadora Brida,

que disse em sua manifestação o que segue: Senhora Presidente, colegas vereadoras, colegas vereadores.

pessoal que tá assistindo presencial hoje, pessoal que tá assistindo de casa. Como a colega Cid falou essa

semana passada nós estivemos em Brasília. A colega presidente da Câmara Lenir a Cid o prefeito municipal,

Nossa agenda essa semana foi bastante corrida. Graças a Deus foi assim uma experiência incrível. Era a

minha primeira vez e a primeira vez da colega Lenir, foi uma experiência incrível. Foi uma troca de

conhecimento. Foi uma troca de ideias assim, tudo muito proveitoso. Fomos muito bem recebidas. Quase

todos os gabinetes. Mas, enfim, ah, e principalmente, eu queria colocar aqui nesse espaço nessa noite de hoje

sobre que nós três mulheres vereadoras fizemos sim jus ao consenso que ocorreu no nosso município.

Nenhuma das três fez a visita em gabinete de seus partidos. Particularmente as três foram visitar os partidos

do PT, os gabinetes do PL do MDB, fazendo jus novamente ao consenso, né? Que Eu acho que a nossa

prioridade ela é a nível municipal e não partidário. E Vamos sim, novamente como a colega falou muito

contentes, muito felizes por essa experiência e por voltarmos com sinalizações. Eu, volto de lá com a

sinalização de um recurso via federal pelo deputado Alceu Moreira e outro via estadual pelo deputado Luciano

Silveira. Queria aproveitar também para parabenizar a equipe da assistência social e todo o pessoal que fez

aquela organização daquele evento incrível, muita mulherada alegre, pessoal descontraindo, participando das

brincadeiras. Depois teve a parte dos lanches, né? O Pessoal ficou conversando e tudo mais. E Ah, por hoje

para encerrar, eu queria convidar mais uma vez a comunidade em geral para participar do evento que vai

acontecer domingo ali no Parque do Eventos Simão Pedro Tonial. Que é do pessoal dos enferrujados de

Cacique Doble. Por hoje era isso. Muito obrigada e devolvo a palavra. A presidente continuou a sequência de

inscritos, concedendo ao vereador João Paulo o uso da palavra, o mesmo pronunciou-se conforme segue:

Senhora Presidente colegas vereadores, vereadoras funcionários da casa pessoal que nos assiste. Nos

acompanha aí via Facebook também. Tivemos uma sessão hoje, então com três projetos do Executivo mais

um do Legislativo, todos aprovados. Projetos importantes esses. Como a gente já comentou, os colegas

também comentaram. Só dois sobre esses termos de fomentos aí, essa parceria aí com o Hospital de São

José do Ouro e também com o Hospital de Sananduva, que é muito importante, é preciso, é necessário, para a



gente ter o atendimento aí para a nossa população. o outro também, a doação aí ou a sessão de uso dos

equipamentos, associação aí da linha Brasília e também foi feita uma emenda aditiva, então a esse projeto,

possibilitando aí que demais associações principalmente da região, possam vir a utilizar os equipamentos. A

gente sabe que ninguém é dono, esses equipamentos são do município, são cedidos, e estão à disposição aí

então de toda a comunidade que todos façam aí um bom proveito desses equipamentos. Também tinha um do

Legislativo, um projeto na verdade era uma adequação. Que tinha que ser feita. Ah, também foi aprovado.

Gostaria de falar um pouquinho aí do dia 19, a gente teve uma reunião aí da AVENOR em Sananduva. Ah,

para definir os próximos dois anos aí de mandato da nova diretoria. Então já ficou definido que agora, no mês

de maio, só ainda não está marcado o dia. A principal reivindicação aí de todos os vereadores de todas as

câmaras, já que tem muitos gestores novos. Muitas câmaras renovaram, tem algumas até com oito vereadores

novos. Que estão legislando pela primeira vez. Então foi solicitado uma palestra voltada principalmente a

esses novos legisladores. Então meados aí provavelmente metade do mês de maio será marcada essa

palestra, vai ser em Sananduva, só ainda não está definido o local. Isso vai trazer ajuda, trazer conhecimento

aí dar um suporte aos novos vereadores e também a todos os demais. A ideia da AVENOR é inovar. O

presidente está visitando, junto com os demais quando é possível. Está visitando aí devagarinho as câmaras

das quais fazem partes e também será visitado as que não aderiram ainda a AVENOR. serão convidadas aí

para que venham fazer parte também da associação. Queria parabenizar. A organização aí em nome da

Secretária da Assistência Social Juliane Pasinato, pelo evento de sábado, que aconteceu aí voltado às

mulheres em nome dela, parabenizar a todas as pessoas que estiveram envolvidas na organização. A gente

ouve falar. Relatos aí de que estava tudo muito bonito, foi muito bom. esse momento aí que elas tiveram daí de

integração o dia delas. Então parabéns aí à organização. Também agradecer aos demais colegas. pela

aprovação e o apoio dessa moção que a gente fez em defesa e dos nossos agricultores. Como o colega

também falou, é triste de ver agora as pessoas aí colocando as máquinas nas lavouras aí e sabendo aí da

quebra que está tendo. O ano passado, enchente essa seca, já vem se arrastando aí de quatro anos. Isso

prejudica a gente já ver reflexo disso até no comércio. Então. Com certeza é muito importante o que a gente

puder fazer a gente buscar apoio e esperar aí do governo federal estadual, que tenhamos um melhor suporte

para os nossos agricultores. Quero também convidar a comunidade para participar aí nesse domingo que a

gente vai ter o segundo encontro aí então do da Gurizada aí dos enferrujados. Um encontro muito bonito. Eu

também sou um amante disso. Gosto muito disso. É importante essa integração, isso é uma cultura. Inclusive

isso está tendo até apoio agora, do governo municipal de nós legislativos também aprovando o projeto. Então

é muito bom, muito bonito e a gente convida toda a comunidade que puder se fazer presente e que participe,

por hoje era isso. Devolvo a palavra Senhora Presidente. Na sequência foi cedida a vez para o vereador

Lucimar, que falou o que segue: Senhora Presidente, Senhoras vereadores e vereadoras o pessoal está nos

prestigiando aí. Quem está em casa, nos assistindo pelas redes sociais, meu boa noite! Primeiramente queria

agradecer a Deus pela oportunidade que nos deu de estar aqui hoje e também queria agradecer a minha

família que me incentivou, me apoiou e em toda a minha campanha. Os meus 328 votos conquistados. De

coração queria agradecer. E a respeito dos projetos, todos projetos bons que beneficia nossa população de

Cacique. Não tinha como votar contra. Projetos que fazem parte da sociedade, era isso aí. Devolvo a palavra

senhora Presidente. Seguindo para o próximo, foi concedida a palavra para o vereador Aldacir. Senhora

Presidente, colegas vereadores, colegas vereadoras pessoal que está nos acompanhando em casa assistindo

pelo Face. pessoal que nos prestigia hoje. Começar com os projetos. A gente já discutiu. Conversou muito

sobre eles e me deter hoje numa outra situação. Convidar vocês os vereadores comunidade em geral.

Autoridades para o dia 04/04, para uma audiência pública na Câmara de Vereadores de São José do Ouro às

14 horas. Onde se vai discutir sobre obras sobre a nossa região Nordeste. A gente acompanha muito nas

redes sociais, o pessoal reclamando muito, das questões da nossa região, das estradas da nossa região.

Então acho que isso vai ajudar muito a discutir a buscar força. Pra a gente lutar por isso. Porque a gente sabe



que nós temos um deputado lutando por isso aqui na nossa região. E a gente sabe que essa região é grande e

a gente teria condições aqui de colocar muitas lideranças, não só um. Isso eu não falo do Paparico, que é do

PL, mas Deputados do PMDB do PT da União Brasil, do PDT. Nós precisamos que a nossa região comece a

votar nos deputados da nossa região. Pedir para que os partidos coloquem pro ano que vem deputados onde a

gente possa votar com deputados da nossa região. Por quê? A gente às vezes não tem força e reclama que

estamos no meio do pó, no meio da poeira do buraco, mas na hora de votar nós votamos em quem votamos

nos deputados da Região Metropolitana, da Grande Porto Alegre vem um assessor jurídico, desculpa assessor

parlamentar, busca é não é jurídico, né Somer. Busca votos aqui, busca apoio nos municípios da nossa região

e a gente acaba votando para eles e depois eles somem. Nós precisamos ter lideranças aqui. Nós precisamos

votar em deputados da nossa região que lutem pela nossa região. E eu vou citar um exemplo que ninguém me

contou porque eu estive lá em 2006, o governador era o Germano Rigotto. Ele trouxe a sede do governo do

Estado com os seus secretários para Machadinho. Veio todo mundo pra Machadinho. E eu estava lá, era

Secretário da Saúde na época a gente teve uma reunião com os secretários das pastas. Depois teve uma

audiência com o governador e o presidente, o diretor executivo do DAER na época. Imagine que naquele ano

o pessoal já prometeu que ia fazer asfalto de São José do Ouro a Machadinho. Isso já se passam quase 24

anos. Já passou Rigotto, Ieda, Tarso, Sartori, primeiro ano do governo Eduardo, já estão indo no final do

segundo mandato dele. E até  daquela época até hoje, nenhum governador e ninguém comentou que não

existia projeto para isso. Não existe projeto ali, como não existe de Cacique a Paim e várias outras ligações

dos municípios e o Paparico quando entrou no primeiro mandato lá do governo que ele conseguiu descobrir,

arrumou o recurso e hoje existe um projeto que só falta aprovação no DAER, que essa audiência pública

justamente é para isso para mover forças para que o governo possa colocar no próximo orçamento um recurso

para fazer asfalto. Então como eu estava falando antes, a gente precisa realmente que os partidos votem e

não é o ano que vem na hora de votar. É agora que nós precisamos buscar as lideranças, agora que nós

precisamos que os partidos coloquem deputados na nossa região, candidatos para que a gente possa eleger o

maior número de representantes, porque senão nós vamos ficar com um está lutando porque a gente vê muito

pessoal comentar. Ah, por que que o deputado não vai lá e não pede para o governador. Mas é a mesma coisa

de como vereador aqui pedir para o prefeito. Ele não quer fazer, ele não faz o deputado vai lá pedir para o

governador. Se o governador não quiser fazer, ele não faz ou talvez tenha empecilhos de vínculos de recursos.

Então nós precisamos realmente participar. Não adianta a gente só reclamar quando tem essas audiências.

Quando tem essa movimentação das lideranças da região, a gente precisa participar. Precisa unir força,

porque senão a nossa região vai ficar cada vez mais sofrendo e nós vamos passar com o próximo governador

que a gente nem sabe quem vai ser. Os próximos deputados vão ficar reclamando que está difícil, que está

ruim, mas nós precisamos também votar certo. Acho que nós temos que realmente fazer isso. Eu já votei,

errei, votei em deputado lá da Região Metropolitana, porque isso para um amigo por colegas por partido e

depois não tem acesso nenhum a eles e eles muito menos olham para a nossa região. Então estender o

convite para todo mundo. Quem puder estar presente lá no dia 4. Essa é a ideia de unir força na nossa região.

Fazer outro convite que os colegas já fizeram também aqui. Para dia 30 agora no próximo domingo, segundo

encontro dos carros antigos, que com certeza vai ser um grande evento. Recebi um Whats aqui também. Pedir

estendendo um convite para as vereadoras aqui, um encontro comemorando o Dia da Mulher da Igreja

Quadrangular amanhã dia 26 às 19 horas. Se vocês puderem se fazer presentes lá e claro, estender a todas

as mulheres também da comunidade. Por hoje era isso, devolvo a palavra Senhora Presidente. Na sequência

passou a vez para o vereador Claudio, que em manifestou-se dizendo o seguinte: Eu quero fazer uma

saudação a nossa presidente, colegas vereadores, aos nossos funcionários da Câmara. As pessoas que estão

nos assistindo através das redes sociais, aos nossos amigos lá do interior do Caravaggio lá e o nosso amigo aí

da embaixada o Méio foi colega na secretaria de obras. Agradecer a presença de vocês Rutielo, que é

presidente do partido do PT, que também aí trouxe várias emendas aí para o nosso município e com certeza



nós queremos que vá atrás demais né Rotiello. E a gente vai agradece a vocês aí pelo trabalho que se

desenvolve para a sociedade. Apesar de sermos adversários políticos, nós somos amigos. Eu quero aqui.

Você sabe que a nós, vereadores, o pessoal reclama muito do que acontece até na administração, no

Executivo e reclama para nós, né? Você sabe disso que nós temos sempre o que recebe tudo lá do interior do

município e tem mais confiança, principalmente o eleitor nosso. Então até as próprias secretários aí que que

tem mais confiança na gente vem reclamar de certas situações, então eu tenho aqui. Dentro da secretaria que

eu não falei na Secretaria de Educação na sessão passada e a Secretária de Educação eu tenho

conhecimento pra Suzana, pessoa boa, pessoa de família, pessoa responsável, mas o trabalho dela não

conheço, não posso ainda elogiar e nem criticar, mas vejo bastante queixas de certos professores que às

vezes, não querem nem que divulguem nome nada, querem ficar que tem medo de retaliações, que existe um

grupo de pessoas que trabalham dentro da Secretaria da Educação, que enxerga aquelas três letrinhas. De

partidos políticos e como eu falei na sessão passada aqui nós temos a um consenso e nós temos que unir o

nosso pessoal e não adianta nós ficar aí pensando em política. Temos que pensar aí no grupo nosso igual nós

trabalhamos aqui na Câmara de Vereadores, trabalhar no Executivo junto. Então nós temos que devagarinho

fazer com que essas pessoas que estão nos cargos políticos aí é a cargo de confiança CC, que eles não são

donos dos cargos deles. Isso aí já comentei também com o Márcio isso aí nós temos que resolver essas

situações para que desenvolvam um trabalho bem melhor para o nosso Cacique. Então esperamos que

melhore esse atendimento aí dentro da Secretaria da Educação, com as coordenadoras que têm liderando,

que as pessoas estão queixosa. E que, caso não acontecer, a gente pode até chamar aqui um hora dessas a

secretária e solicitar o que que está acontecendo? Esperamos que não necessite disso. Outra queixa também

que tem da que já falei na sessão passada assessoria de imprensa. O que que nós queremos uma crítica aqui

é para melhorar. É uma crítica construtiva que seja divulgado, mas tem secretaria reclamando que tem até

divulgações de programas de trabalhos e que já foi solicitado e não é divulgado e muitas coisas é divulgado

até demais. Então esperamos que a assessoria de imprensa aí colabore conosco vereadores e com a

população caciquense. Nós aqui só transmitimos aquilo que o povo nos cobra e nós somos representantes do

povo de cacique e às vezes você diz eu não vou falar aqui, mas o pessoal está esperando nós falarmos.

Porque não tem como nós ir lá e cobrar eu cobrar da vereadora Brida só pra ela porque o povo não vai ver ou

do vereador lá. O pessoal quer saber que nós temos aqui e estamos ligado e estamos aí pra trabalhar e fazer

o desenvolvimento do nosso Cacique Doble. A Secretaria de Obras e eu também recebi bastante queixa aí do

trabalho das estradas municipais do nosso município, principalmente nesses dias. Agora aí que deu muito

muito sol. Faz quase 30 dias que não chove e soltou essa pedreira aí e as nossas estradas. Ah, está ficando

ruim. Tá fechando, vocês sabem o trabalho que nós desenvolvemos a Secretaria de Obras o João Paulo é

testemunha disso e até eu falei com o secretário Alceu. Ele disse Cláudio está muito seco, Digo Alceu, eu fiz

um trabalho na Secretaria de Obras. A maior parte do trabalho que eu fiz foi numa seca. Nós começamos lá no

Rio Ouro onde João Paulo é testemunha disse que trabalhava comigo lá e nós usávamos o caminhão de água

para molhar, patrolava, molhava, passava rolo, botava brita e a estrada ficava excelente. Então não adianta

nós esperarmos que o tempo dê condições que um dia vai estar muito molhado e outro dia é seco e trabalhar

com seco com as máquinas é muito melhor. Nós temos recursos, temos caminhão para molhar. Eu acho que

nós temos que dar uma prioridade para as nossas estradas do nosso município, as estradas públicas que todo

o pessoal ocupa. Eu tive um problema sério que na época eu assumi a Secretaria de Obras, eu tinha dois

caminhões, tinha uma retroescavadeira estragada, tinha um carregador, depois arrumamos outro e nós

conseguimos fazer todo esse trabalho nas estradas do município, nós arrumamos todas as estradas. Nós

alargamos as estradas, cascalhamos, britamos e deixamos em perfeitas condições e era só agora conservar e

o que não está sendo feito. Então a gente espera aí que derem mais atenção, porque a estrada pública é que

todo o pessoal ocupa, né? E Olha que eu tenho recebido bastante queixa aí através do WhatsApp, aí até

mostrei para o secretário e falei para ele, estamos com um problema aí de funcionários, falei pro prefeito



também e é bom que ele saiba que tem que tomar as atitudes mais rápida. O que tem que ser feito, tem que

ser feito. Nós temos aí condições de contratar funcionários. Vamos contratar funcionários. Nós temos máquina.

Hoje nós temos máquinas. Nós temos aí com equipe com uma com um maquinário, o caminhão com

carregador, com o retroescavadeira, tudo nova draga nova, carregador novo, caminhão novo, que que foi

comprado dois caminhões novos. Nós temos condições de fazer estrada, mesmo fazendo serviço particular.

Eu fui bastante massacrado porque eu não fiz tanto serviço particular. Fiz bastante ainda aquilo que era

necessário. Eu não fiz era lá dentro da lavoura, porque nós não tínhamos condições de fazer na época. Ou nós

fazíamos estrada ou nós fazíamos serviço particular. E quando eu entrei na Secretaria de Obras, o meu

objetivo era fazer estrada. Falei para o prefeito, eu quero fazer estrada pública. Eu vou arrumar a estrada

pública sobrando tempo, a gente vai fazer aquilo particular. Infelizmente nós pegamos aí depois no final do

meu mandato. A desandou chover que nunca choveu tanto no município de Cacique na minha vida que eu vi,

que nem choveu. Os problemas que nós tivemos e os demais moradores também sabem então a gente pede

aí que sejam feitos esses trabalhos de estrada aí que o secretário dê atenção para que não desmorone tanto

esse trabalho que nós fizemos aí que custou caro e bastante sacrifício. Nós trabalhávamos de dia de noite

feriado, cansamos de para acabar a estrada quando tinha previsão de chuva, nós trabalhávamos de noite com

os funcionários da prefeitura. Os funcionários ajudaram, colaboraram. Nós tínhamos uma equipe boa e tem

condições de fazer equipe boa. O que tem que conversar, organizar e fazer, o pessoal fazer, pedir pra

trabalhar e eles trabalham e sabem fazer, mas tem que fazer essa parte aí também. Tive bastante problema

falando da gestão passada que nós tínhamos que não foi aprovado aqui nessa casa, um projeto de lei aonde

nós precisávamos de operador de máquina e o grande problema nosso de operador de máquina é patroleiro, é

patrola, carregador, escavadeira, caminhão. Todos os operadores sabem, uma patroleiro, vocês sabem que

uma motoniveladora não é fácil se conduzir. É só essas pessoas que só trabalham com esse equipamento.

Vocês sabem bem disso. O João Paulo sabe disso, o Anildo durante todos os três anos de mandato que eu

tive como secretário, três vezes que eu fui, ele nunca pegou um caminhão. Ele só trabalhava em cima da

motoniveladora, porque é uma máquina bem complexa. Então. Nós temos urgentemente que ajeitar isso aí e

dar condições de trabalho para o secretário. Dá condições de ter os operadores e máquina, com certeza tem.

Nós conseguimos uma patrola nova também foi conseguida. Me falaram até me passaram umas fotos aí que

foi quebrado um caminhão, um caminhão novo, caminhão Volvo, né? Conseguiram quebrar o diferencial do

caminhão. Tavam aí prestando um serviço por urbanismo, colocaram o caminhão num atolador e carregado e

moeram o diferencial, então prefeito aí administração que se preparem e eles vão ver quanto é que custa um

diferencial de um Volvo. É grande a facada e pelas fotos que me passaram, foi tudo. Então é isso aí essas

notícias que é ruim. É um dinheiro que vai ser gasto e que podia ser evitado. Com cuidado. Mas infelizmente

aconteceu. Eu vou aqui que ficou da vez passada, o boletim de caixa no final do ano, aí que o prefeito Zico até

demorou a sair hoje eu pedi. Aí uma gentileza do Somer, o nosso funcionário da Câmara aí no qual eu

agradeço. Então na gestão passada, quando o Zico entregou aí o Fantin administração. Valores que ficaram

disponível para essa gestão que está hoje. Por Márcio e o Alceu aí. Administrarem, então ficou um saldo total

de R$ 5.899.536,43. Então foram quase seis milhões que ficaram em caixa. Sendo que desse valor R$

1.613.913,54 é do livre. Então aí são mais de um milhão e meio que ficou no livre. O restante de recursos vinculados e

emendas que o município recebeu. Eu vou ler aqui parte das emendas que foram recebidas que tem que ficou que

o Zico deixou que não gastou. Uma parte foi gasto, uma parte ficou. R$ 173.407,79, da Maria do Rosário, para

investimento; R$ 60.826,17 do Busato, para investimento, R$ 50.011,46 também do Busato, para a Saúde; R$

220.555,60 do Cherini, para investimento; R$ 22.362,36 do Onix Lorenzoni, para investimento; R$ 28.215,77

do Afonso Motta, Para a Saúde. Destacando então que o saldo total de todas as rubricas que ficaram é de  R$

5.899.536,43. Ficou bastante dinheiro, ficou o tempo eleitoral que não pode ser gasto. Isso aí é tudo uma

burocracia grande que onde ficou o dinheiro da ponte também aí da praça aqui e ficou para ser aí aplicado

nessa nova gestão. Falando aí com também com o ex-prefeito Zico. Ele acordou, acordou, fez um acordo com



o prefeito com e o Alceu, aí desse dinheiro que ficou, para ser feito o asfalto da Nova Esperança. O bairro

Nova Esperança, e a saída de Santo Antônio. E aquela rua que liga do asfalto que vai ali na Chapeação do

Negão, que até a rua do meu pai, Norivaldino Fortuna, que tem ficou pra cima de fazer o asfalto ali foi o

acordado com o prefeito e vice. Não sei se vocês vão fazer, porque agora não ainda não foi, não foi licitado,

não foi tomado iniciativas que esse dinheiro, parte desse dinheiro era pra fazer isso aí, né? Então pra colocar

pra vocês colocar para os ouvintes, que muitas pessoas tinham dúvida. Até muitas pessoas falavam aí que o

Zico tinha feito bastante asfalto, que tinha comprado máquinas que tinha comprado Van e que a dívida era

muito grande. A dívida o valor de financiamento que o prefeito Ex-prefeito Zico fez, os vereadores ex-

vereadores aí que estão hoje na Câmara, 2.200.000,00, que foi financiado único financiamento que ele fez até

era pra ser 5 milhões, mas os vereadores fizeram uma emenda e diminuíram para dois e duzentos, único

município da região que menos tem financiamento é o nosso município aqui de Cacique, desses

financiamentos. E ainda eu não sei, vocês devem saber que tem uma lei aí pra que sejam abatidos 30% do

valor desse desses financiamentos. Eu não sei se está em tramitação ainda. Eu acho que não tá certo. Tomara

que que isso aconteça que aqui nós vamos diminuir setecentos e poucos. Se fosse cinco milhões daria um

milhão e meio né? Mas vamos ver se se vão dar esse abate que era por causa do Rio Grande do Sul das

enchentes e outras coisas. No mais era isso para não me alongar muito. Eu tenho aqui mais rapidamente para mim

ler que é uma um certificado de excelência em compras públicas de 2024. que é com grande satisfação que o

Portal de Compras públicas reconhece a relevância de Prefeitura Municipal de Cacique Doble durante o ano

de 2024 em licitações realizadas com inovações e excelência através da plataforma do portal, a fim de

melhorar as necessidades de desenvolvimento da sua região. Certificamos e reconhecemos a sua importância

para o país CO do de Portal de Compras Públicas 30/01/2025, Portal de Compras públicas. Então isso aí a

gente deve também aos funcionários ao Sommer a ao nosso amigo Juliano, que também trabalhava lá, enfim

todas as pessoas que fizeram as coisas certinho. Foi recebido aí um certificado de excelência aí certificado

que veio só tirei um xerox aí. Não mais é isso. Quero agradecer aí a contribuição de todos agradecer a

presidente e devolver a palavra. Para finalizar as inscrições do Grande Expediente, a vereadora Lenir, passou a

presidência e pediu a palavra, pronunciando-se conforme segue: Colegas vereadoras, colegas

vereadores, funcionários da casa as pessoas que nos assistem através do Facebook, as pessoas que estão

aqui nos assistindo o seu Rutielo Bresolin, o Nelsinho e o seu Domingos. Seu Domingos sabe o carinho

enorme que eu tenho por ele. Seu Domingos e obrigado pela presença de vocês. Queria agradecer aqui, então

primeiramente a Deus por eu estar aqui também. Hoje é a minha primeira minha fala aqui na tribuna, depois de

ser eleita. Então quero agradecer todas as pessoas que depositaram a confiança em mim, os 364 votos que eu

obtive do povo caciquense. Quero parabenizar também a Secretária da Assistência Social e Primeira-dama

Juliane Pasinato pelo belo evento realizado no sábado dia vinte e dois, no Parque de Rodeio, sobre o

Internacional da Mulher. Estava muito bom, a gente se divertiu. A mulherada correu à vontade, brincamos,

estava bem animado, Parabéns para ela e para toda a equipe dela, que a gente sabe que ela sozinha não

conseguiria fazer o evento que ela fez. Então parabéns, para toda a equipe dela. Não vou me alongar muito,

então aqui hoje só gostaria de falar então um pouquinho sobre a nossa ida, então para Brasília Quero

agradecer a parceria aí da colega Cid. Ela não está, ela teve que sair. Tinha um compromisso teve que sair

antes. Mas quero agradecer muito ela pela parceria que ela teve conosco, nos auxiliando lá em Brasília eu, ela

a colega Brida como a colega falou, a gente não se separou nenhum instante. A gente foi parceiras mesmo.

Apesar de ser nossa primeira viagem, graças a Deus, só temos que agradecer a Deus. Eu não posso me

queixar de nenhum gabinete que visitei, como diz as colegas que em dois fomos, né? Mas graças a Deus eu

fui muito recebida em todos os partidos. Então a gente tá aí pra buscar recurso pra nossa população, para o

nosso povo. Graças a Deus não viemos de mão abanando. Eu queria fazer também aqui um agradecimento para

presidente do PDT, a Silvana Incerti, que ela assinou comigo. Eu pedi pra ela. Ela assinou comigo um ofício e

a gente entregou em mãos para o Afonso Motta. Então lá de momento ele já disse pode anunciar para Cacique



Doble, para a saúde cem mil reais. Então quero dar os parabéns pra ela que ela também assinou comigo esse

ofício e não mais era isso. Quero agradecer então a parceria de vocês dos nossos colegas aqui vereadores

que a gente está trabalhando em união Graças a Deus temos todos juntos aí e que permanecemos nessa casa

sempre juntos, porque nós temos aí para fazer um bom trabalho para a nossa população que votaram em nós

e que depositaram a confiança em nós. Então não vamos fazer como diz aquele decepcionar nossos eleitores.

Vamos trabalhar aí em prol do nosso povo caciquense. Meu muito obrigado. Devolvo a palavra e peço a

presidência. Por fim, sem mais a se tratar a presidente invocando a proteção de Deus declarou encarrada a Sessão Ordinária

e convocou os vereadores para a próxima, que acontecerá no dia primeiro de abril de 2025 na Sala de Sessões Armando

Biavatti, às 19 horas. Essa Ata após aprovada seguirá assinada pelos vereadores.

 


